



6

6 Ein Theaterturn auf dem Julier

Das Bündner Theaterfestival Origen baut auf dem Julierpass auf 2300 Höhenmetern inmitten der rauen Landschaft einen Holzturm als temporäres Theaterhaus. Anfang Mai erfolgte der Spatenstich. Ende Juli wird das Bauwerk eröffnet. Der Turm ist einzigartig im europäischen Theaterbau. Anders als die Bühnen der grossen Opernhäuser oder die Black-Boxes des experimentellen Theaters öffnet sich das Julier-Theater mit hohen Fenstern zur spektakulären Landschaft. Die raue Natur mit ihren ausgeprägten Jahreszeiten formt das Bühnenbild, das von Winterstürmen, Herbstlandschaften

und Mondnächten geprägt ist. Im Turmtheater spielen Natur und Kultur zusammen. Origen's Theaterturn wird ganz in Holz erbaut. Die 30 m hohe Konstruktion muss Staublawinen und Windstärken von bis zu 200 km/h standhalten. Die Turmteile wurden vorproduziert und als Schwertransport auf den Julier gebracht. Die Bühne schwebt frei im Turm. Der Zuschauer sitzt in Fensterlogen, die den Blick auf Bühne und Landschaft ermöglichen. Zur Premiere wird Gion Antoni Derungs Oper «Apocalypse» gegeben – in grosser Besetzung und unter freiem Himmel. Der Julierturm wird im Herbst 2020 wieder abgebaut. Alle Bauelemente können wiederverwendet werden.

► origen.ch